

**PERAN MUROBBI DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER
(PERILAKU RELIGIUS) SEBAGAI UPAYA MENCEGAH
PERILAKU MENYIMPANG SANTRI
DI PONDOK PESANTREN DUTA ASWAJA
DESA PURWOREJO BAE KUDUS TAHUN 2022**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
Dalam Bidang Ilmu Pengetahuan Sosial**

Oleh:

**Kholilur Rohman
1810910074**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGAM STUDI ILMU PENGETAHUAN SOSIAL
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818
email: fakultas.tarbiyah@iainkudus.ac.id, tarbiyahiainkudus@gmail.com,
website: www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : KHOLILUR ROHMAN
NIM : 1810910074
Fakultas : TARBIYAH
Program Studi : TADRIS IPS
Judul : PERAN MUROBBI DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER
(PERILAKU RELIGIUS) SEBAGAI UPAYA MENCEGAH
PERILAKU MENYIMPANG SANTRI DI PONDOK PESANTREN
DUTA ASWAJA DESA PURWOREJO BAE KUDUS TAHUN 2022

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak November 2021 sampai dengan Desember 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 26 Desember 2022
Pembimbing,

Dr. Moh. Rosyid, S.Ag., M.Pd.
NIP: 197206142005011007



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan, bahwa Skripsi saudara :

Nama : Kholilur Rohman

NIM : 1810910074

Fakultas : Tarbiyah

Prodi : Tadris IPS

Judul : **PERAN MUROBBI DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER
(PERILAKU RELIGIUS) SEBAGAI UPAYA MENCEGAH
PERILAKU MENYIMPANG SANTRI DI PONDOK
PESANTREN DUTA ASWAJA DESA PURWOREJO BAE
KUDUS TAHUN 2022**

Telah diujikan pada 05 Januari 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian
Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Nakhirin, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197205102000031002 Ketua/Penguji I	17/01 2023	
<u>Noor Fatmawati, M.Pd.</u> NIP. 199312302019032018 Penguji II	17/01 2023	
<u>Ni'matus Solihah, M.Pd.</u> NIP. 199507242020122022 Sekretaris	17/01 2023	
<u>Dr. Moh. Rosyid, S.Ag., M.Pd</u> NIP. 197206142005011007 Dosen Pembimbing	17/01 2023	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	18/01 2023	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan rasa tanggungjawab, saya **Kholilur Rohman** NIM 1810910074 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini :

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah di terbitkan dalam bentuk dan keperluan apapun, dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang didapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penelitian skripsi ini

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 26 Desember 2022
Yang menyatakan,



Kholilur Rohman
NIM. 1810910074

MOTTO

مَنْ أَرَادَ الدُّنْيَا فَعَلَيْهِ بِالْعِلْمِ، وَمَنْ أَرَادَ الْآخِرَةَ فَعَلَيْهِ بِالْعِلْمِ، وَمَنْ أَرَادَهُمَا فَلْيَعْلَمْ

"Barang siapa yang hendak menginginkan dunia, maka hendaklah ia menguasai ilmu. Barang siapa menginginkan akhirat, hendaklah ia menguasai ilmu. Dan barang siapa yang menginginkan keduanya (dunia dan akhirat), hendaklah ia menguasai ilmu."

(HR. Ahmad)



PERSEMBAHAN

Ya Allah, segala puji untuk Engkau, masa yang sudah saya jalani dengan jalan yang Engkau takdirkan, pilu, sulit, letih, senang, dengan warna- warni yang indah. Ku bersujud serta bersyukur pada Mu, terimakasih Engkau membagikan kesempatan untuk dapat berjuang, berfikir, berilmu, beragama serta bersabar dalam menempuh kehidupan. Lantunan Al- Fatimah beriring Sholawat dalam doaku merintih, menadahkan tangan dalam bersyukur yang tidak terkira, Ku persembahkan karya kecil ini untuk Ibuku Istikanah serta Ayahku Sukijan yang telah gugur terlebih dahulu dalam perjalanan menempuh pendidikanku. Terkasih, yang tidak henti mengucurkan berkah, antusias, dorongan, ajakan, kasih cinta dan dedikasi serta perjuangan yang tidak tergantikan. Ibu, dan Ayah, kiranya Engkau berkenan menerima bukti kecil ini sebagai hadiah serta keseriusanku untuk membalas seluruh dedikasi yang Engkauberikan, walaupun kecil kemampuanku serta tidak akan sebanding dengan dedikasi yang kalian berikan. Saya harap maaf atas seluruh kesalahanku, serta sudah senantiasa menyusahkan engkau serta saya harap maaf belum dapat memberimu apa- apa, selain doa yang itu- itu saja. Mudah- mudahan Allah senantiasa melimpahkan kasih sayang, cinta, dan rahmat pada Engkau Ibu dan ayah ku, *Al-fatikhah*.

Tidak lupa persembahan ini saya berikan kepada :

1. Kakakku Ahmad Asy Syahru wardi. S.Pd, serta adikku Azmiyla, yang selalu mendo'akan saya. Serta memberikan dukungan dalam menyelesaikan penyusunan skripsi.
2. Dr. Moh. Rosyid, S.Ag., M.Pd. Selaku Bapak dosen pembimbing, yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan dalam penyusunan skripsi saya, terimakasih banyak.
3. Pengasuh, Direktur, Pengurus, Murobbi, serta Santri di pondok pesantren duta aswaja Bae Kudus yang telah memberikan izin dan membantu penulis untuk melakukan penelitian Skripsi.
4. Alfina Damayanti, S.E, sang motivator yang selalu mendoakan dan memberikan dukungan dalam menyelesaikan tugas akhir ini.
5. Keluarga besar MWC NU Bae yang telah menerima saya serta mengajari saya mengenai kehidupan.
6. Ahmad Farokhi, S.Pd, Ahmad Noor Zaki, S.Pd. yang telah selalu mendo'akan saya. Serta memberikan dukungan, serta ide ide kreatif dalam menyelesaikan penyusunan skripsi.
7. Teman-temanku semua yang tidak bisa saya sebutkan satu persatu, khususnya kelas IPS B yang telah menjadi keluarga baru dan menjadi bagian terindah dalam hidupku.

8. Semua pihak yang telah mendukung selesainya tugas akhir i



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB – LATIN

Berdasarkan Surat Keputusan Bersama Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Republik Indonesia (Nomor 158/1987 dan Nomor 0543 b/U/1987.

Konsonan Tunggal				Vokal			
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/s	م	M/m	آ..	A/a
ث	Ṣ/s	ض	Ḍ/d	ن	N/n	إ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/t	و	W/w	أ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع	'A/'a	ء	A/'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع	A/'a'	ء	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḏ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	Abb	فَلَكَي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	Rabb	عَالَمِي	'ālamīy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		Vokal Rangkap			
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furū'	الْقَمَرُ	al-qamar	عَبْرِي	gairī
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	سَيُّ	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbūthah	
جَمَلُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَلُ الدِّينِ	Jamāl al-dīn	سَاعَةٌ		sā'ah	

KATA PENGANTAR

Segala puji serta syukur hanya milik Allah SWT yang sudah memberikan rahmat, Taufiq, Hidayah serta Inayah-Nya kepada kita semua, maka pada kesempatan ini penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “PERAN MUROBBI DALAM PEMBENTUKAN KARAKTER (PERILAKU RELIGIUS) SEBAGAI UPAYA MENCEGAH PERILAKU MENYIMPANG SANTRI DI PONDOK PESANTREN DUTA ASWAJA DESA PURWOREJO BAE KUDUS”. disusun dengan tujuan memenuhi salah satu dari syarat memperoleh gelar sanjana Strata 1 (S1) di IAIN Kudus pada program Studi Tadris IPS.

Sholawat dan salam selalu kita haturkan kepada Baginda Agung Nabi Muhammad SAW, yang telah menuntun kami dari zaman kegelapan hingga zaman yang terang benderang dan penuh kenikmatan ini. Semoga kita semua termasuk umat yang mendapat syafaatnya.

Dalam penyusun skripsi ini penulis banyak mendapatkan dukungan dari berbagai pihak sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik, untuk itu penulis ingin menyampaikan terimakasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi, Lc., M.Si, selaku rektor IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan arahan tentang penulisan skripsi ini. Sehingga skripsi ini dapat penulis selesaikan.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S. Ag., M.Si, selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan arahan tentang skripsi ini.
3. Dr. Moh. Rosyid. S.Ag., M.Pd. Selaku Dosen Pembimbing yang telah membimbing, meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan arahan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Para dosen dan seluruh Staf Pengajar di IAIN Kudus yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini dengan baik.
5. Kepala Pengasuh, Direktur, Pengurus, Murobbi, serta Para santri dipondok pesantren Duta Aswaja Bae Kudus yang telah memberikan izin dan membantu penulis untuk melakukan penelitian Skripsi.
6. Bapak, Ibu, kakaku, Adikku tercinta, serta orang orang yang ada di sekitarku yang telah membantu baik memberikan dukungan moril maupun materiil secara langsung dan tidak langsung sehingga penulis dapat menyelesaikan studi.
7. Teman-teman kelas Tadris IPS-B reguler angkatan 2018 yang telah memberikan bantuan, do'a, dan dukungan kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini.

Dan semua pihak yang telah membantu penulis dalam menyelesaikan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu Atas

segala jasa, jerih payah dan do'a yang telah diberikan, penulis hanya bisa membalas dengan membalas dengan do'a kepada Allah SWT. Semoga mendapatkan balasan kebaikan yang berlipat ganda atas jasa, jerih payah dan do'a yang diberikan dalam membantu penyelesaian skripsi ini. Aamiin.

Demak, 26 Desember 2022

Kholilur Rohman

